



Nuevo Hospital de La Serena

UNA OBRA NECESARIA PARA LA SALUD NORTINA

EN ETAPA INICIAL DE DISEÑO SE ENCUENTRA EL NUEVO HOSPITAL DE LA REGIÓN DE COQUIMBO, QUE BENEFICIARÁ A MÁS DE 1.300.000 HABITANTES DEL NORTE CHICO. EL RECINTO DE ALTA COMPLEJIDAD SERÁ CASI OCHO VECES MÁS GRANDE QUE EL ACTUAL ESTABLECIMIENTO, TENDRÁ 121.000 M² Y ENTREGARÁ UNA MEJOR RESPUESTA EN LAS ÁREAS QUIRÚRGICA, ONCOLÓGICA Y DE HOSPITALIZACIÓN.

Por Andrés Ortiz_Renders gentileza Acciona.

El prediseño referencial proyecta un conjunto hospitalario de ocho niveles, dos de ellos subterráneos y seis en superficie.



Un proyecto muy esperado por los habitantes de la Región de Coquimbo es el nuevo Hospital de La Serena. El actual data de 1950 y no cuenta con los espacios e infraestructura necesarios para responder a las necesidades de salud de la comunidad.

Se trata de un proyecto valorado por la región, que tiene la cobertura hospitalaria de camas más baja a nivel nacional: 1,3 unidades por cada mil habitantes. Una cifra que está lejos del promedio OCDE, con 4,8 camas por cada mil habitantes.

“Se hace urgente y absolutamente necesario para nuestros habitantes la construcción de hospitales de alta complejidad,

especialmente en la conurbación La Serena-Coquimbo, lo que permitirá acceder a la salud de manera digna y eficiente, razón que se condice con nuestra misión gremial de mejorar la calidad de vida y dar un mayor bienestar a las personas”, afirma Daniel Mas, presidente de la CChC La Serena.

“Esto implica un gran crecimiento para dar una mejor respuesta a la salud de nuestra población, beneficiando a más de 1.300.000 habitantes de las regiones de Coquimbo y Atacama, involucrando una inversión de US\$ 261 millones, aproximadamente”, destaca el director (S) del Servicio de Salud Coquimbo, Germán López.

ALTA COMPLEJIDAD

Actualmente, el proyecto del Servicio de Salud Coquimbo se encuentra en etapa de diseño, el que está siendo ejecutado por Acciona, empresa que además se adjudicó la construcción y operación del nuevo recinto por 15 años.

“Debemos suministrar el mobiliario y el equipamiento médico e industrial. Posteriormente, en la fase de operación se deben prestar servicios básicos de mantenimiento y operación de las instalaciones y del mobiliario no clínico. Junto con ello, debemos cumplir con la prestación de servicios especiales obligatorios, relacionados con la

El período de construcción deberá tener un máximo de 1.550 días.



adquisición, reposición, administración y mantenimiento del mobiliario clínico, excluyéndose de este servicio el instrumental especializado”, explica Diego Pini, director de Infraestructuras de Acciona para el Cono Sur, sobre las responsabilidades que tendrá la concesionaria.

El recinto asistencial de alta complejidad estará emplazado en un terreno de seis hectáreas en el sector El Milagro de la ciudad de La Serena y está proyectado en 121.000 m². Contará con la habilitación de 668 camas para atención, de las cuales 146 estarán destinadas para pacientes críticos, 332 serán médico-quirúrgicas, 90 ginecobstétricas, 48 pediátricas, 18 neonatológicas y 34 para psiquiatría de adulto. Además, dispondrá de 15 pabellones, 85 boxes de consultas médicas, dentales y no médicas; seis salas de atención integral de parto, un servicio de urgencia y equipamiento clínico de vanguardia, especialmente en el área oncológica, con lo cual el nuevo recinto crecerá casi ocho veces respecto del actual.

El proyecto contempla la implementación de nuevas especialidades como der-

EL RECINTO ASISTENCIAL DE ALTA complejidad estará emplazado en un terreno de seis hectáreas en el sector El Milagro de la ciudad de La Serena y contará con la habilitación de 668 camas para la atención de pacientes.

matología, geriatría, nutriología, traumatología, cirugía cardiovascular, genética, hepatología e infectología, en conjunto con el desarrollo de nuevas prestaciones en procesos diagnósticos, medicina física y rehabilitación, programas de fertilidad de alta complejidad y especialidades quirúrgicas, entre otras.

En particular, destaca el ámbito oncológico. Entre los nuevos tratamientos y procedimientos que dispondrá el futuro hospital se encuentran radioterapia, medicina nuclear y unidades de apoyo como laboratorio clínico, genética y anatomía patológica, todos con equipamiento de última generación.

Si bien el actual hospital cuenta con qui-

mioterapia y su CDT (Centro de Diagnóstico y Tratamiento), la iniciativa incorpora 16 nuevos sillones para pacientes que requieran este tratamiento. “El nuevo recinto incluirá tecnología que permitirá a los pacientes oncológicos ser tratados en la Región de Coquimbo, sin tener que viajar a Santiago o Valparaíso, mejorando sus condiciones de tratamiento, calidad de vida y costos asociados”, destaca el director (S) del Servicio de Salud Coquimbo.

DISEÑO Y CONSTRUCCIÓN

Acciona se encuentra trabajando sobre la base del prediseño referencial desarrollado por el Ministerio de Salud (Minsal), para

Entre otras instalaciones, el recinto contará con seis salas de atención integral de parto, un servicio de urgencia y equipamiento clínico de vanguardia, especialmente en el área oncológica.



avanzar en la elaboración del diseño definitivo, etapa que se extenderá por algo más de un año, 400 días como máximo según los plazos del contrato.

En paralelo, la concesionaria está realizando los estudios de terreno y ejecutando pruebas de excavación y sondaje que permitan conocer características específicas del terreno, tales como sus propiedades mecánicas, para así poder determinar el tipo y dimensión de la base de construcción.

El prediseño referencial proyecta un conjunto hospitalario de ocho niveles, dos de ellos subterráneos y seis en superficie. "Tendrá solo un edificio principal, porque la propuesta es que sea una estructura lo más compacta posible. Como edificios secundarios estarán la sala cuna, el SAMU, los andenes de ambulancias y de vehículos para traslados, y los depósitos de combustible y gases clínicos", explica Diego Pini. Solo las edificaciones menores del Centro de Salud Mental y el Auditorio sobresalen del edificio principal, aunque estarán conectados a este.

La sustentabilidad y la eficiencia energética del nuevo recinto son otros aspectos

destacados, al igual que todos los proyectos de normalización hospitalaria de la Red de Salud del Minsal. "De acuerdo a lo que dictan las bases se considerarán todos los aspectos para cumplir, entre otros ámbitos, con la norma específica CES (Certificación Edificio Sustentable), basándose en los más altos estándares de eficiencia energética para recintos hospitalarios", señala el ejecutivo de Acciona.

Una vez que culmine la etapa del diseño, la concesionaria deberá iniciar la construcción del hospital, período que según el contrato deberá tardar como máximo 1.550 días. Si todo continúa bajo lo programado, la obra estaría terminada a mediados de 2026.

El presidente de la CChC Coquimbo espera que las futuras obras sean un aporte para la economía regional y potencien a la industria de la construcción. "Como gremio nos hemos enfocado en contribuir en la reactivación económica de la región y en la generación de empleo, por lo que seguiremos promoviendo la ejecución de esta y otras iniciativas de infraestructura que permitan reactivar a nuestras empresas so-

cias y, muy especialmente, a nuestra fuerza laboral. Al igual que el sector inmobiliario y de vivienda pública, es uno de los rubros que más mano de obra concentra en el largo plazo: este megaproyecto aportará con más de 2.200 puestos de trabajo. Esperamos que Acciona priorice no solo la mano de obra local, sino también a nuestros proveedores de la región", concluye Daniel Mas.

FICHA TÉCNICA

PROYECTO: Nuevo Hospital de La Serena.

UBICACIÓN: Avenida Cuatro Esquinas N°1.500, sector El Milagro, La Serena.

MANDANTE: Servicio de Salud Coquimbo, Minsal.

INVERSIÓN: US\$ 261 millones.

SUPERFICIE CONSTRUIDA: 121.000 m².

TERRENO: Seis hectáreas.

DISEÑO, CONSTRUCCIÓN Y OPERACIÓN (POR 15 AÑOS): Acciona.

ETAPA ACTUAL: Diseño.

PLAZO ESTIMADO DE APERTURA: Medios 2026.